



## 二度童子への不安

リポーター 柳沢トキ子(糸迦内)

高齢化社会と言  
われている現在、  
心身に障害を持つ  
お年寄りの介護の  
問題は重大です。  
特に濃厚な介護を  
必要とする痴呆性  
老人の場合、世話を  
をする家族の方々  
のご苦労は並大抵  
ではなく、今日大  
きな社会問題とな  
っています。そこで  
福祉事務所をた  
ずね、高齢者福祉  
担当主査の長谷川  
さんからお話しを  
伺つきました。  
今、なぜボケが  
問題になっている  
のでしょうか。こ  
れまではそれほど顕在化してい  
なかつた痴呆性老人の問題が、  
深刻に取り上げられることにな  
りました。それはその一つに、私たち日本人  
の平均寿命の急速な伸びをあ  
げることができます。  
現在平均寿命は、男性七十五・



柳沢リポーター(左)

六歳、女性八十一・四歳となっ  
ています。市の高齢者人口(六  
十五歳以上)は、六十三年九月  
十五日現在で九千八百二十七人  
となつており、高齢化率は一四  
%。全国平均の一・二%を約  
三ポイントも上回つて、急速に  
高齢化が進行していると説明し  
ていただきました。

だれもが老いへ向かつて行き  
ます。そしてだれもが、家族に迷  
惑がかかるから絶対にボケたく  
ないと考へています。二度童子と  
も言われるボケ老人、しかし、  
もしボケたらどうなるのだろう  
という不安があります。介護す  
る人が病気になつたり、疲れて  
休みが欲しくなつたりしたとき、  
伺つきました。

今、なぜボケが  
問題になっている  
のでしょうか。こ  
れまではそれほど顕在化してい  
なかつた痴呆性老人の問題が、  
深刻に取り上げられることにな  
りました。それはその一つに、私たち日本人  
の平均寿命の急速な伸びをあ  
げることができます。  
現在平均寿命は、男性七十五・

平成元年度広報市民リポーターだよ  
りの第一回目です。今回は、二度童子  
ともいわれるボケ老人問題に焦点をあ  
てた柳沢リポーターと、農業経営の規模  
拡大に寄せる農業青年の期待と課題をあ  
取材した虻川リポーターを紹介します。

赤ちゃんはだれでもが手のか  
かるものと理解していますが、子  
供にかえつた痴呆性老人はなか  
なか理解しがたく、介護者がイ  
ライラしたり怒つたりすると、  
ではないかと思います。

だけ預かるナイトケアなどを現  
在構想中だそうです。夜だけで  
もゆつくり休めたら、介護者は  
どんなに助かるでしょう。一日  
も早い実現を期待しています。

## 規模拡大と農業青年

リポーター 虻川博司(櫃崎)

消費税の導入、農畜産物の輸  
入自由化、食管制度の見直しな  
ど、農業を取り巻く現状は極め  
て急です。このよう中で、将  
来の農業を確立すべく、規模拡  
大のための方法として農業經營  
受委託といふものがあり、こ  
こ数年クローズアップされてき  
ています。そこで、農業青年の  
組織である農協青年部の方々か  
ら、農業經營受委託の現状と問題  
点、そして今後についてお話し  
を伺いました。

まず、市内における農地の受  
委託面積は約二百ヘクタールで、  
全農地の4%ほどしかありません。  
せん。これは農業委員会へ届け  
出があつたものだけですが、こ  
うのことからも優れた経営  
管理能力と企業者精神を持つた  
農業青年が、これから農業の  
リーダーシップをとつていかな  
ければならないと思います。



虻川リポーター(右端)